

## Méditation-Prière-Mercredi 08.03.2023

### *Mercredi 2<sup>e</sup> semaine de Carême*

Première Lecture :  [Jérémie 18 18-20](#)

Psaume :  [Psaume 31 5-6, 14-16](#)

Évangile :  [Matthieu 20 17-28](#)



*Le ciel orageux de nos existences...*

## Lecture du livre du prophète Jérémie Jr 18, 18-20

Mes ennemis ont dit :

« Allons, **montons un complot contre Jérémie.**

La loi ne va pas disparaître par manque de prêtre,  
ni le conseil, par manque de sage,  
ni la parole, par manque de prophète.

Allons, **attaquons-le par notre langue,  
ne faisons pas attention à toutes ses paroles. »**

**Mais toi, Seigneur, fais attention à moi,**

*écoute* ce que disent mes adversaires.

Comment peut-on rendre le mal pour le bien ?

Ils ont creusé une fosse pour me perdre.

*Souviens-toi* que je me suis tenu en ta présence

pour te parler en leur faveur,

pour détourner d'eux ta colère.

Quelle actualité de ces Paroles !

Quel réalisme humain et quelle épreuve vécue par le prophète Jérémie et par tant de prophètes d'aujourd'hui.

Oui le venin de la rivalité et les pulsions de puissance sur l'autre, habitent encore aujourd'hui si fort le cœur humain.

Nous constatons que si souvent l'humain ne croit exister que quand il peut écraser un autre, l'écartier, le dominer, l'humilier, le blesser, prendre sa place.

Oui, si souvent nous ratons notre cible. Nous n'avons rien, ou si peu, compris de notre vraie vocation humaine. Nous n'avons pas encore compris le jour d'aujourd'hui que nous devenons réellement « humain » ENSEMBLE en donnant à chacune et chacun sa juste place.

Nous n'avons pas encore compris que nous ne grandissons pas en attaquant les autres, en les vivant comme une menace et non comme un cadeau.

Dans nos réflexions sur la synodalité dans l'Eglise tant de frustrations anciennes et basiques sont sorties et souvent nous avons senti que les uns enviaient la place, le statut, la vocation, le mandat des autres.

Quelle erreur. Quel dommage.

Nous ne ferons « Eglise » qu'en respectant chacun dans sa vocation spécifique et à sa juste place et en nous enrichissant mutuellement.

Nous ratons encore la cible. Comme nos cœurs sont endurcis et que nous avons bien besoin de conversion pour saisir l'essentiel :

« *Être au service de l'AMOUR, devenir AMOUR* »

Et comme du temps de Jérémie nous pouvons trouver en nous des tendances à l'accusation des autres mais aussi nous trouver dans le camp des accusés.

Apprenons alors de Jérémie de mettre notre confiance dans le Seigneur, Lui qui connaît la vérité de notre cœur et qui sait ce que nous avons essayé de vivre en vérité.

Comme Jérémie nous nous posons la question : « comment peut-on rendre le mal pour le bien ? »

Demandons les uns pour les autres la force de continuer de porter nos adversaires devant la face du Seigneur.

Et crions, supplions avec le psalmiste d'être sauvé par Dieu non à cause de nos mérites mais à cause de SON Amour.

Efforçons-nous de mettre une garde devant notre bouche et de ne pas laisser monter en nous des calomnies qui éclaboussent injustement nos frères et sœurs. Et prions avec le Psalmiste dans la confiance.

**Ps 30 (31), 5-6, 14, 15-16**

**R/ Sauve-moi, mon Dieu, par ton amour.** (30, 17)

Tu m'arraches au filet qu'ils m'ont tendu ;  
oui, c'est toi mon abri.  
En tes mains je remets mon esprit ;  
tu me rachètes, Seigneur, Dieu de vérité.

**J'entends les calomnies de la foule :**

de tous côtés c'est l'épouvante.  
Ils ont tenu conseil contre moi,  
ils s'accordent pour m'ôter la vie.

**Moi, je suis sûr de toi, Seigneur,  
je dis : « Tu es mon Dieu ! »**

Mes jours sont dans ta main : délivre-moi  
des mains hostiles qui s'acharnent.

Et dans l'évangile de ce jour, Jésus chemine avec ses disciples et avec nous vers Jérusalem.

Il leur parle du sérieux de sa mission mais ils n'entendent pas, ne comprennent pas. Et nous ?

Et voilà que la mère des fils de Zébédée vient avec sa question tout à fait déplacée pour placer ses fils.

En montant avec Jésus à Jérusalem nous aussi nous pouvons nous approcher de Lui et entendre :

« **Que veux-tu ?** »

Quelles sont nos préoccupations vitales ? Avoir les plus belles places ?

Ou bien vivre une vie de service et d'amour dans la gratuité et le don de nous - mêmes jusqu'à l'extrême ?

### Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu Mt 20, 17-28

En ce temps-là,

**Jésus**, montant à Jérusalem, prit à part les **Douze disciples** et, en chemin, il leur dit :

*« Voici que nous montons à Jérusalem.  
Le Fils de l'homme sera livré  
aux grands prêtres et aux scribes,  
ils le condamneront à mort  
et le livreront aux nations païennes  
pour qu'elles se moquent de lui,  
le flagellent et le crucifient ;  
le troisième jour, il ressuscitera. »*

Alors **la mère des fils de Zébédée**

s'approcha de Jésus avec ses fils Jacques et Jean, et elle se prosterna pour lui faire une demande.

Jésus lui dit :

« **Que veux-tu ?** »

Elle répondit :

« Ordonne que mes deux fils que voici siègent, l'un à ta droite et l'autre à ta gauche, dans ton Royaume. »

Jésus répondit :

« Vous ne savez pas ce que vous demandez. Pouvez-vous boire la coupe que je vais boire ? »

Ils lui disent :

« Nous le pouvons. »

Il leur dit :

« Ma coupe, vous la boirez ;  
quant à siéger à ma droite et à ma gauche,  
ce n'est pas à moi de l'accorder ;  
il y a ceux pour qui cela est préparé par mon Père. »

Les dix autres, qui avaient entendu, s'indignèrent contre les deux frères.

**Jésus** les appela et **dit** :

« Vous le savez :

les chefs des nations les commandent en maîtres,  
et les grands font sentir leur pouvoir.

**Parmi vous**, il ne devra pas en être ainsi :

**celui qui veut devenir grand parmi vous**

**sera votre serviteur ;**

**et celui qui veut être parmi vous le premier**

**sera votre esclave.**

**Ainsi, le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi,**

**mais pour servir,**

**et donner sa vie en rançon pour la multitude. »**

Oui, c'est dans ces pas de Jésus que nous sommes appelés à marcher.

Et d'entendre : « que veux-tu ? »

Que répondrions-nous ?

Bonne montée vers Jérusalem avec Jésus et comme Lui.

Dora Lapière.